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把党的真挚关怀化作新时代奋进的动力
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□本报评论员

■工会十七大观察

私立学校莫成
食品安全监管盲区

缓解学校周边交通拥堵需多管齐下

昨天， 中国工会第十七次全
国代表大会22日上午在人民大会
堂开幕。 习近平、 李克强、 栗战
书、 汪洋、 赵乐际、 韩正等党和
国家领导人到会祝贺， 王沪宁代
表党中央致词。

上午9时30分 ， 当习近平等
党和国家领导人步入会场时， 全
场响起热烈的掌声。

掌声代表了全国广大职工和
工会工作者拥护党中央的心声，
代表了在党的关怀下广大职工和
工会工作者焕发出的对未来的满
怀信心和无限热情。

党的十八大以来， 以习近平
同志为核心的党中央站在党和国
家事业发展的战略高度， 高度重

视工人阶级和工会工作， 为发挥
工人阶级主力军作用和做好工会
工作指明方向。

习近平总书记多次出席劳动
者活动， 同普通工人谈心， 给劳
模回信， 为劳动者鼓劲……每一
次视察， 每一次交流， 习近平总
书记同工人们 “零距离” 接触的
一个个片段闪回， 都是一幅幅领
袖和群众水乳交融的动人画面，
情感真挚 、 暖意融融 。 在工作
中， 习近平总书记不仅强调要崇
尚劳动， 而且十分关注劳动者权
益保障问题， 多次强调要尊重劳
动者， 实现好、 维护好、 发展好
广大普通劳动者根本利益。

谆谆教诲、 真诚勉励、 深情

嘱托， 展现了党和国家领导人同
劳动群众面对面、 心贴心、 实打
实的深情厚谊。

正如一位代表说的： “看到
习近平总书记来到会场， 心情特
别激动， 感到特别温暖， 很受鼓
舞。 在新时代的征程上， 我们广
大职工和工会工作者要把党的教
导牢记心间， 把党的真挚关怀化
作新时代奋进的动力！”

把党的真挚关怀化作新时代
奋进的动力， 广大职工就要坚守
工人阶级理想信念， 彰显阶级本
色 ， 成为党执政的坚实依靠力
量、 强大支持力量、 深厚社会基
础； 就要弘扬民族精神， 引领社
会风尚， 自觉培育和践行社会主

义核心价值观； 就要激发劳动热
情， 凝聚奋斗伟力， 以卓越的劳
动创造争做新时代的见证者、 开
创者、 建设者； 就要矢志改革创
新， 勇立时代潮头， 以实际行动
争做改革的促进派和排头兵； 就
要勤于学习实践 ， 练就过硬本
领， 努力成为知识型、 技能型、
创新型劳动者。

把党的真挚关怀化作新时代
奋进的动力， 各级工会就要始终
坚定正确政治方向， 切实承担起
团结引导职工群众听党话、 跟党
走的政治责任； 就要牢牢把握工
运时代主题， 把党和国家重大战
略部署转化为工会工作的具体安
排和实际行动； 就要切实做好维

权服务工作， 推动构建和谐劳动
关系； 就要不断深化工会改革创
新， 增强工会工作的动力活力；
就要深入落实全面从严治党要
求， 把工会组织建设得更加充满
活力、 更加坚强有力。

中国特色社会主义进入新时
代。 新时代赋予了中国工人阶级
新的使命， 新时代呼唤工会组织
要有新作为。 让我们以习近平新
时代中国特色社会主义思想为指
导， 在以习近平同志为核心的党
中央坚强领导下， 大力弘扬劳模
精神、 劳动精神、 工匠精神， 充
分发挥中国工人阶级的主力军作
用， 为实现中华民族伟大复兴的
中国梦而努力奋斗！

“从工作上看 ， 工会主席是
领头羊 ， 要勇于发挥示范性作
用； 从生活上看， 工会主席是娘
家人， 要善于帮助职工。” 去年
当选工会主席的彭涛， 今年又当
选了中国工会第十七次全国代表
大会代表。 他表示， 不管是作为
工会主席还是作为工会代表， 他

都应该当好职工发言人， 敢于表
达职工诉求， 为职工谋福利。

彭涛说， 虽然他2017年才进
入公司工会工作， 但此前他一直
协同工会为职工处理各方面问
题， 早就算是娘家人了。

2014年， 贵州铝厂有限责任
公司进行转型， 安置员工成了公

司的重点和难点工作， 彭涛临危
受命， 成为中铝贵州企业人员分
流安置领导小组负责人。 为了妥
善解决职工的安置问题， 彭涛带
领小组成员扎根一线， 挨家挨户
做思想工作， 现场倾听、 反馈、
解决职工问题。 彭涛说， “走访
159户家庭， 解决上千名职工安

置问题， 那段时间相当艰难， 但
只要职工的问题一个个解决了，
我是高兴和自豪的”。

2017年12月， 彭涛当选贵州
铝厂有限责任公司工会主席，此
后，他一手抓公司发展，一手抓工
会工作，努力做好企业铺路石和工
会领头羊双重角色。 （本报综合）

“希望有更多中国工人尤其
是青年工人走出国门， 投身 ‘一
带一路 ’ 建设 ， 在新时 代 建 立
新功业 ！ ” 从中老铁路建设一
线 来 到 北 京 参 加 中 国 工 会 十
七大， 中铁二局六公司中老铁路
第二工区长徐州代表激动地对记
者说。

来京参会之前， 徐州有好几

个晚上辗转难眠， 他想把近几年
在 “一带一路 ” 建设中的感悟
好 好 总 结 一 下 ， 为 越 来 越 多
奋 战 在 海 外 重 大 工 程 建 设 现
场的工友们发声 。 徐州认为 ，
“一带一路” 倡议为中国建筑企
业和职工带来了新的机遇， 为中
国技术和标准的推广提供了广阔
平台和空间 ， 但海外项目用人

难、 留人难问题亟须重视， “需
要更多专业技术水平过硬的青年
参与进来”。

“我们输出的是成熟的技术、
标准和人才， 但在一些项目建设
过程中， 因地域差异等因素需要
不断解决新问题。” 亚吉铁路是
非洲的第一条电气化铁路， 也是
徐州接触的第一个 “一带一路”

海外重大建设工程。 因工程项目
地处埃塞俄比亚热带高原 ， 特
殊 的 地 理 环 境 使 得 沿 线 符 合
既 定 标 准 的 常 规 填 料 十 分 匮
乏 。 为此 ， 他带领团队攻关 ，
经 过 上 千次的配比实验后攻克
了 “火山灰” 技术， 不仅解决了
填料匮乏难题， 还节省了2000多
万元的成本。

徐州：期待更多青年工人投身重大工程建设

彭涛：做好铺路石 当好领头羊

“早晚高峰 ， 请避开学校路
段”。 在交通出行提示中， 市民
经常可以看到这样的表述 。 的
确， 每天早晚高峰， 接送孩子的
车辆在学校或幼儿园周边大量聚
集， 经常造成拥堵。 市政协委员
文继荣调查发现， 学校周边的交
通存在典型的 “潮汐现象”， 他
建议， 可以考虑在学校周边设置
限时停车带， 缓解停车难。 对于
只图个人方便， 严重扰乱公共交
通的乱停行为， 也应予以处罚。
毕竟， 接送孩子不是交通违法的
理由。 （10月22日 《北京晨报》）

随着社会车辆保有量的快速
增长， 各地普遍存在早晚高峰期
交通拥堵现象， 特别是学校周边
街道交通最为拥堵， 几乎可称之
为水泄不通， 要耗费市民大量的
时间， 才能通过该区域。 而且，

这样的拥堵场景， 每个工作日都
会定时上演， 主要就是在接送孩
子的时间段， 家长集体开车出行
所致 。 显然 ， 针对此种特殊情
况， 不能简单采取通常的措施，
应因地制宜 ， 综合考虑各种因
素， 采取多管齐下的措施缓解学
校周边交通拥堵压力。

比如学校可以按照所在区域
分时、 分年级， 采取错时上下学
模式， 以减少集中上下学带来的
人流和车流； 在不显著影响交通
的前提下， 在学校周边设立接送
学生车辆的限时停车专用带； 向
家长和学生宣传采用绿色环保的
接送方式 ， 鼓励离家较近的家
长， 采取步行、 单车等出行方式
接送孩子。

还有很多诸如此类的方法 ，
都可以在向市民广泛征求意见的

基础上 ， 综合 评 估 利 弊 关 系 ，
以安全为优先标准 ， 选择最适
宜的缓解拥堵方案， 释放学校

周边交通压力， 确保人流、 车辆
有序通行， 减少拥堵时间， 杜绝
交通隐患。 □江德斌

教育国际化 、 教学设施
好 、 服务意识好 ， 有条件 的
家 长 都 希 望 把 孩 子 送 到 私
立 学 校 读 书 。 但 近 日 ， 上
海的一家私立学校———上海
中 芯 国 际 学 校 的 家 长 们 一
次 无 意 间 的 到 访 ， 却 看 到
了 震 惊 的 一 幕 ： 学 校 食 堂
后 厨 的 食 物 已 经 变 质 ， 番
茄都长出了绿毛 ！ （10月22
日 《每日经济新闻》）

很显然， 上海中芯国际学
校 ， 是一所非营利性民办学
校， 每年学费10万元， 堪称是
“贵族学校”。 然而， 高收费的
背后 ， 却潜伏着高风 险 的 食
品 安 全 隐 患 。 据 家 长 举 报
和 有 关 部 门 检 查 ， 学 校 食
堂 提 供 的 餐 饮 ， 与 收 费 价
格 相 差 甚 远 ， 还 在 其 次 ；
关 键 是 ， 不 仅 存 在 使 用 过
期食材等问题， 而且番茄等
食材已经发霉变质。 学校食堂
卫生状况如此恶劣， 已经严重
威胁到了学生的身体健康， 也
伤害了家长的感情。

私立学校食堂， 出现发霉
变质的食材， 表明其存在 “重
收费 、 轻管理 ” 的弊端 ； 同
时， 也暴露出了其对食堂卫生
的轻视， 对食品安全的漠视，
这显然比食材发霉变质更可
怕。 换言之， 也正是私立学校
如此轻视食堂卫生和安全， 学
校食堂才会出现发霉变质的食
材， 饮食卫生状况才会如此糟
糕 。 要知道 ， 学生吃饱很重
要， 但饮食卫生更重要， 因为
饮食卫生， 事关学生的身体健
康、 甚至生命安全。

可见， 私立学校食堂， 不
能成为食品安全监管盲 区 。
首 先 ， 教 育 部 门 应 做 好 对
私 立 学 校 食 堂 进 行 综 合 治
理相关措施的跟进和服务 ，
形 成 维 护 食 品 安 全 的 长 效
机 制 。 同 时 ， 应 会 同 有 关
部 门 ， 加 强 对 私 立 学 校 食
堂工作的指导和监督， 在考
核学校工作时， 将食堂管理作
为重要指标。

□张西流
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